

# Jahresbericht 2023

(24. Mitgliederversammlung vom 21. März 2024)

Der Vorstand der IG hat sich im vergangenen Geschäftsjahr insgesamt 3mal getroffen, um die Geschäfte der IG zu besprechen und abzuwickeln. Nach dem aufgrund Corona die Termine in den Vorjahren verschoben werden mussten, konnte der übliche Ablauf im Jahresprogramm nun wieder umgesetzt werden.

An der Mitgliederversammlung vom Donnerstag, 23. März, im Restaurant Linde, konnten wir gegen 40 Mitglieder begrüßen. Die Traktanden wurden gemäss Statuten «abgearbeitet». Fred Grunder, unser Kassier, konnte ein weiteres Mal einen positiven Jahresabschluss präsentieren. Im Vorstand gab es keine Mutationen.

Im Anschluss an die ordentliche Mitgliederversammlung hielt der Biologe Dr. Renè Hoess einen Vortrag über die Libellen in der Belpau. Der Vortrag war bereits im Jahr 2020 vorgesehen und musste aus bekannten Gründen mehrfach verschoben werden. Erfreulicherweise kamen zu diesem öffentlichen Vortrag zusätzlich mehrere interessierte Zuhörer. René Hoess führte uns durch die sehr vielfältige Welt der Libellen. Unter anderem haben wir erfahren, dass von den in der Schweiz bekannten 78 verschiedenen Libellenarten deren 47 in der Belpau zu finden sind. Das beweist, dass sich die Libellen in unserer schönen und vielfältigen Belpau mit Aare, Giessen, Altwasser und Tümpeln sehr wohl fühlen.

Der Jahresanlass führte uns am Freitag, 15. September nach Innertkirchen zur KWO. Nach einem kurzen Kaffehalt erfuhren die 40 Anwesenden viel Interessantes über die Geschichte der KWO und deren fast unzähligen Anlagen im Einzugsgebiet von Grimsel und Susten. Auch wurde uns ein typischer Tagesverlauf des Stromverbrauchs gezeigt und wie sich die verschiedenen Produktionen aus Kernkraft, Wind, Sonne, Flusskraftwerken und Stauseen ergänzen und abwechseln, damit wir als Konsumenten immer genügend Strom zur Verfügung haben. Im Anschluss an die Theorie konnten wir das Kraftwerk Innertkirchen 1 besichtigen und die verschiedenen Turbinen und übrigen Anlagen bestaunen.

Nach der Rückfahrt nach Belp genossen wir die schon fast traditionelle Verpflegung vom Grill und die Pommes beim Vereinshaus der Kleintierzüchter beim Viehschauplatz, wo noch einige Mietglieder auf uns gewartet haben. An dieser Stelle nochmals herzlichen Dank an den

Organisator Res Lobsiger mit seinem Verpflegungsteam und den Ornithologen für die Gastfreundschaft.

Massnahmen in der oberen Belpau:

Nachdem im August 2022 durch den Kanton bekannt gegeben wurde, dass die Pumpversuche für neue Wasserfassungen gescheitert sind, ist es still geworden. Die Prüfung zur Verbesserung der nördlichen Wasserfassung in Qualität und Quantität dauerte länger als angekündigt. Wir hoffen, im Laufe des Jahres 2024 etwas über die Ergebnisse zu erfahren und was nun seitens Kanton geplant wird.

Ich stufe das vergangene Jahr als recht ruhig ein. So musste die IG auch keine Dienstleistung von unserem Rechtsanwalt Walter Streit in Anspruch nehmen.

Ich danke meinen Vorstandmitglieder für die angenehme Zusammenarbeit und den Mitgliedern für die Unterstützung der IG.

Belp, im März 2024  
Der Präsident  
Hans Nydegger